

MEMOIRES

UN CAS DE LUXATION ANCIENNE DU COUDE EN ARRIÈRE TRAITÉE ET GUÉRIE PAR L'ARTHROTOMIE (1).

Par OSCAR MERCIER

Professeur de Clinique chirurgicale à l'Hôpital Notre-Dame.

La luxation du coude en arrière est un accident assez fréquent si j'en juge d'après le nombre de cas que j'ai été appelé à réduire dans le cours de ces dernières années.

Pour quiconque a les plus rudimentaires connaissances d'anatomie, et surtout pour quiconque a rencontré une fois déjà un de ces cas, le diagnostic est d'une simplicité incomparable et le traitement plus facile encore lorsqu'il est fait à bonne heure. Néanmoins, je dois avouer que, durant ces quatre dernières années, j'ai eu le pénible avantage de voir au moins cinq ou six cas de ces luxations non encore réduites après plusieurs mois même d'existence.

Malheureusement, le traitement de cette lésion qui est, au commencement, si simple, si facile, devient de plus en plus risqué et difficile, au fur et à mesure que le temps s'écoule avant la réduction, mais je crois qu'en tout temps il est possible d'obtenir, sinon une guérison complète et parfaite, du moins une amélioration très considérable et plus que satisfaisante. Jamais il n'est permis de laisser croire aux gens qu'un coude lésé depuis un certain temps doit rester fixé pour toujours. Je suis heureux d'avoir l'occasion de m'élever contre cette idée qui semble assez généralisée: qu'une luxation n'est justifiable que de simple réduction et que les opérations sanglantes ne donnent généralement aucun résultat favorable.

Avant de passer au cas qui nous intéresse, laissez-moi vous raconter, sur ce sujet, quelques-unes de mes expériences:

(1) Communication faite à la Société Médicale de Montréal, séance du 15 février 1902.